

TRIBUNA LIBRE

SOBRE EL PROGRAMA MÍNIMO

(Opiniones de un jaimista.)

El Correo Español se esfuerza en rebatir lo que nadie defiende. Nadie ha dicho que haya habido pacto...

Como también es ocioso afirmar que el programa máximo no se debe subordinar al mínimo...

No nos apartemos de la cuestión. El Correo Español sostiene que no hay coincidencia entre Mella y Maura.

Nosotros decimos: Mella tiene con Maura coincidencias mucho mayores que las que tenía con Salmerón...

Desde luego hay un hecho indudable. Mella propuso la separación de escuelas y de presupuestos.

El padre Arquero, Coronista, pronunció un discurso, demostrando históricamente que el florecimiento de la vida cristiana en España coincidió con la práctica de la Comunidad frecuente.

El Cardenal Almaraz saluda luego a las Repúblicas americanas, representadas en el Congreso...

Es lo mismo que me sucede con estas palabras de Mella que aduce El Correo Español para probar que no hay coincidencia.

Esta coincidencia doctrinal en algunos puntos, y que yo desearía llegase a cristalizar, si quiera en las cinco bases...

Porque no haya llegado a cristalizar en un pacto expreso no habrá desaparecido la coincidencia. No pasa de una coincidencia...

Volvamos a la cuestión de la enseñanza. En esto tenemos una declaración de Maura en el Parlamento.

¿Que no bastan las declaraciones? Pues ¿qué otra cosa se buscaba ahora, sino una declaración de Maura...

Las declaraciones tienen más o menos importancia, según la formalidad del político que las hace.

Y por eso tiene también importancia la declaración hecha en la Academia de Jurisprudencia contra la neutralidad de la enseñanza.

¿Que la gestión del partido conservador, en materia de enseñanza, fué mala? Pues por eso queremos evitar que se repita...

Supongamos que éste fuera el único punto común entre Mella y Maura. En otro país no se necesitaría más para establecer una alianza.

Véase cómo se expresa El Correo Español: "No da más Maura a las derechas. Pues eso no es nada, porque lo da cualquier liberal."

Por una parte de eso, que, según El Correo Español, no es nada, se han reñido grandes batallas en Bélgica...

Para nosotros, eso no es nada. Puede el país seguir despenándose en la ruina, mientras nosotros, con los brazos cruzados...

Veremos si hay, además, comunidad de aspiraciones en otros puntos.

SALVADOR MINGULÓN.

DE EL FERROL

Por telegrama. Ejercicios de cañón. El "Maura, sí" y el "Maura, no". Pruebas de velocidad.

FERROL 23. 20. Con satisfactorio resultado se han realizado por las fuerzas de Artillería ejercicios de cañón.

Tomaron parte las baterías emplazadas a la entrada del puerto, habiéndose hecho uso también de los reflectores eléctricos.

Los establecimientos bancarios se han visto obligados a avisar al público que no podrán ser rechazados ni billetes ni monedas por el mero hecho de que unos y otros contengan inscripciones.

Esta medida está justificada por la negativa del público a admitir billetes en que se lee "Maura, sí" en unos, y "Maura, no" en otros, pues todos son rechazados.

Dícese que a Barcelona han sido enviadas numerosas monedas de cobre con inscripciones diversas.

El acorazado Alfonso XIII ha salido del puerto con objeto de realizar pruebas de velocidad.

A bordo del nuevo acorazado va el alto personal técnico de la Sociedad Constructora Naval y la Comisión inspectora del Estado.

LA ACTUALIDAD CATOLICA

EL CONGRESO EUCHARÍSTICO

El día de ayer. Reunión de Secciones. Los trabajos que presenta al Congreso la nación española.

La Sección española-americana. Notables discursos. Ponencias aprobadas.

LOURDES 23.

Desde las dos de la madrugada se han dicho Misas de Comunión en los altares de todas las iglesias de Lourdes.

A las nueve se reunieron las Secciones de las distintas naciones. La Sección española y americana fué presidida por el Cardenal Almaraz y por los Obispos de Pamplona y Jaca...

El padre Arquero, Coronista, pronunció un discurso, demostrando históricamente que el florecimiento de la vida cristiana en España coincidió con la práctica de la Comunidad frecuente.

El Cardenal Almaraz saluda luego a las Repúblicas americanas, representadas en el Congreso, contestándole el Obispo de Venezuela, agradeciendo el saludo y ensalzando la labor evangelizadora que España realiza en América.

Alude a las palabras de la Beata Margarita Alacoque, anunciando que Jesucristo quiere reinar en los palacios. Propone que se telegrafe al Rey de España por su directa intervención en los actos celebrados en Madrid con ocasión del Congreso...

La Asamblea aprueba la propuesta entre grandes aplausos.

El mismo padre Postius hace luego un resumen de las Memorias del padre Echevarría, Coronista, acerca de la Doctrina de Pío X sobre la necesidad y el principio del Reino Social de Jesucristo...

Lee después el padre Postius su Memoria sobre la Soberanía Social de la Eucaristía en el Congreso Eucarístico de Madrid y en el de Lourdes...

Vuelve a hablar el padre Postius, y propone que se envíe a Su Santidad un telegrama de adhesión de la Sección hispano-americana.

Se canta a continuación el Himno del Congreso Eucarístico de Madrid, y el Cardenal Almaraz bendice la Asamblea.

El acto se dió por terminado a las once de la mañana.

El tiempo sigue lluvioso.

SERVICIO TELEGRÁFICO

Esta tarde se ha celebrado una Asamblea Plenaria del Congreso Eucarístico. El Obispo auxiliar de Montreal, monseñor Gauthier, pronunció un aplaudidísimo discurso, ensalzando a la generosa Francia, que evangelizó el Canadá...

Invitadas por los Reyes. Invitadas por Sus Majestades, almorzarán mañana en el Palacio de la Magdalena, con la Real familia, las autoridades santanderinas.

Firma de Su Majestad. Su Majestad el Rey ha firmado los siguientes decretos: De la Presidencia.—Nombrando comisario regio en la Exposición Internacional de Industrias Eléctricas y la Exposición General de Barcelona en el año 1917 al marqués de Comillas.

De Hacienda.—Promulgando la ley autorizando al Gobierno a invertir 100.000 pesetas en el centenario del general Prim en Reus. —Concediendo un crédito extraordinario por dos años, de 2.119.948,23 pesetas al Presupuesto vigente del Ministerio de la Gobernación para el pago de premios y pluses a la Guardia civil.

De Gracia y Justicia.—Nombrando unónigo en Pamplona a D. Ernesto Zebeldia. —Promulgando la ley de libertad condicional.

De Marina.—Concediendo la cruz de segunda clase del Mérito Naval, con distintivo blanco, al capitán de fragata D. Carlos Núñez Prado.

En el Tiro de Pichón. Un aniversario. Su Majestad el Rey estuvo esta tarde en el Tiro de Pichón, tomando parte en la tirada, en la que ganó la copa.

Bajo la presidencia de Don Alfonso se celebrará el próximo día 29 el vigésimo aniversario de la fundación del Ateneo Montañés.

gio de la obra realizada en aquella comarca por los frailes y las monjas francesas.

Terminó haciendo protestas de amor y lealtad a Inglaterra y sus instituciones, pero proclamando su cariñoso afecto hacia Francia.

Después el alemán Hoberg, encomendando a la Eucaristía, gaje de la paz mundial.

Los trabajos que para el Congreso presenta la Sección española son, además de los nueve que se han leído en la sesión de hoy: 10. D. F. Javier Moreno y Martínez, presbítero, de la Unión Apostólica.—"Manera práctica de llevar los niños a la Comunidad diaria".

11. Don Andrés Serrano García Vao, O. P., director del Colegio de Vocaciones Eclesiásticas, de Valencia.—"La Comunidad diaria en los Seminarios".

12. Reverendo padre Fray Albino González, O. P.—"La soberanía social de Jesucristo sobre los niños por medio de la Arceofratria de la Primera Comunión y de la Beata Imelda".

13. Padre Fray Pedro Fabo, Agustino Recolecto.—"María, Reina del Clero, modelo de piedad sacerdotal hacia la Eucaristía".

14. Reverendo padre Tomás Echevarría, del Corazón de María.—"María, Reina del Clero, modelo de piedad sacerdotal hacia la Eucaristía".

15. Muy ilustre señor D. Francisco de P. Muñoz Reyna, deán de Málaga.—"Las Asociaciones sacerdotales Eucarísticas y los retirados".

16. Reverendo padre Juan Postius, del Corazón de María, miembro del Comité permanente y del Centro Eucarístico de España.—"Apuntes sobre las Asociaciones sacerdotales más perfectas, según las enseñanzas del venerable padre Claret".

17. Reverendo padre Agustín de Lazcano, del Corazón de María.—"La Eucaristía y la cuestión social. La Eucaristía medio de aproximación entre las diversas clases sociales de patronos y de obreros".

18. Don José Rosendo Olivares, presbítero, profesor de Santiago de Chile.—"El homenaje social y los hombres".

19. Reverendo padre Venancio Azuaga, O. S. A., director de la Adoración Diurna, de Madrid.—"La Eucaristía y la familia y la influencia social de la mujer".

20. Reverendo padre Juan Postius, C. M. F.—"El homenaje social al Corazón Divino por el Corazón de María".

21. Señorita de Lorenzana.—"El voto de las señoras en la precedente cuestión".

22. Don Andrés Serrano, director del Colegio de Vocaciones Eclesiásticas, de Valencia.—"La Comunidad frecuente de los soldados".

23. Don Norberto Torral, director de Prensa Asociada y correspondal de El Correo Español.—"El reinado social de Jesucristo por medio de la Prensa".

Ponentes.—Sr. Muñoz Reyna (10.º, 11.º, 13.º y 14.º); D. Rafael Martín Palma, catedrático del Seminario de Málaga (15.º y 16.º); D. Manuel Orueta, secretario del C. E. (12.º); Sr. Torral (17.º, 18.º y 23.º); D. Rafael Moreno y Gil de Borja, coronel de Ingenieros (19.º y 22.º); señorita de Lorenzana (20.º y 21.º).

Un sargento de un regimiento de Yorksire, acusado ante el Tribunal Comercial de Dublin de un robo de cinco fusiles cometido en el cuartel, ha confesado, si no haberlos robado, sí haberlos ocultado en su casa.

Preguntose a otro sargento, que compareció ante el referido Tribunal como testigo, si era cierto que se había tramado una conspiración en el ya citado cuartel para proporcionar armas a los voluntarios del Ulster, y el testigo no contestó ni sí ni no, limitándose a declarar que habían circulado rumores de ello.

Después de esta declaración se levantó la sesión, quedando aplazada la vista.

Diece el Standart, al recoger de los pasillos de la Cámara los comentarios sobre la conferencia celebrada ayer en el palacio de Buckingham, que aun cuando no se sabe de cierto el final de la conversación, se cree que no tendrá resultados satisfactorios.

Confirma este pesimismo el Daily Mail, agregando que es extraño que, de seguir un curso satisfactorio dicha conferencia, no se decidieran a publicar una relación oficial de la misma, anunciando que ésta ha tenido éxito.

La sesión celebrada esta mañana por los comisionados que entienden en la cuestión del Ulster ha terminado esta tarde, a la una y media.

Mañana por la mañana se celebrará en el Real Palacio de Buckingham otra reunión de las personalidades encargadas de buscar solución al conflicto del Ulster.

Al salir esta tarde de Palacio el presidente del Consejo, Mr. Asquith, después de celebrar una extensa conferencia con el Rey, ha sido objeto de entusiásticas aclamaciones por parte del público numeroso que se estacionaba frente a la Real morada.

PROBLEMAS NACIONALES

EL PAN EN MADRID UN INFORME

Dictamen de una Comisión.

Acaba de hacerse público el interesante informe que la Comisión nombrada por el anterior alcalde de Madrid, señor vizconde de Eza, ha emitido acerca del vitalísimo problema del precio del pan.

Constituye el informe a que nos referimos un indiscutible avance realizado para la solución del gravísimo pleito que desde tiempo inmemorial se viene sosteniendo entre la industria panadera y el vecindario madrileño. Así, pues, cúmplenos desde luego felicitar a dicha Comisión por la labor realizada, labor que, si no como un éxito definitivo, podemos concepcuarla como un sólido punto de partida al que habrán de someterse otras investigaciones y estudios que se imponen cada día con mayor fuerza.

Si se aspira, como desde hace años venimos pidiendo desde estas columnas, y como en definitiva acaba por proponer la Comisión informante, a la creación de la tahona reguladora, justo será que todos reconozcamos la necesidad de que esta labor, ahora comenzada, se complete y afine hasta conseguir una ponderación incontestable de los diversos elementos que integran la industria panadera.

Porque no basta en este problema llegar, como se ha llegado, a la aproximación a la verdad: es imprescindible poseerla en absoluto. Nada resultaría más doloroso, ni más ridículo para el pueblo de Madrid, como que la tan deseada tahona reguladora produjese en peores condiciones que los mismos fabricantes a quienes, de modo más o menos directo, trata de imponer el precio del artículo. En este caso, el vecindario, con colmado regocijo de los especuladores, se vería obligado a pagar el pan con un margen de ganancia para los tahoneros, más elevado que si no existiera la tahona reguladora. El fracaso de ésta llevaría aparejada la decepción de los consumidores y la vuelta a las anomalías y a los abusos.

Muy atinadas nos parecen las denuncias que los informantes formulan contra la falta de higiene de la inmensa mayoría de las fábricas de pan de Madrid, y sólo es de lamentar lo tardamente que dos de ellos, concejal uno y otro teniente alcalde, digan ahora por un encargo especial lo que debieron haber dicho y denunciado al serles encomendada la representación del pueblo de Madrid en el Ayuntamiento. Porque lo del empleo de agua de pozo, y la suciedad de la mesa de heñir, y lo de que sobre las maseras suden sus cansancios los obreros panaderos, lo sabe de memoria todo el que al pasar haya mirado por la puerta entreabierta de una de las infinitas tahonas hediondas de la villa y corte.

Por lo que respecta al estudio de los gastos de fabricación, parece que los informantes se han guiado por los datos aportados por los panaderos, y aunque los individuos de la Comisión, han hecho rebajas nacidas de una lógica irrefutable, no han llegado, sin embargo, a equilibrar todo lo que tienen de exageradas las cifras que facilitaron los fabricantes.

Seguramente que éstos se olvidaron de exponer a la consideración de los comisionados el enorme negocio realizado por los panaderos en aquellos tristes meses de 1911 y 1912 en que el trigo se estuvo cotizando a 36 y 37 reales la fanega, y en cambio, al pueblo de Madrid no se le rebajó el precio del pan como la equidad demandaba.

Al tratar del precio de las harinas y tomar como base para sus cálculos la Comisión los tipos de 43 y 44 pesetas el quintal métrico, dados por los fabricantes, echa de menos en el informe que estudiamos los análisis del Laboratorio Municipal, porque las clases de las harinas tienen una elasticidad pasmosa y las mezclas que con ellas y en la elaboración del pan pueden hacerse, son infinitas. No basta que los fabricantes digan que emplean únicamente harinas de trigo de excelente calidad, es necesario probarlo.

Y aunque así fuese, siempre acontece en todas partes que el precio del kilo de pan es más barato que el kilo de harina. De una estadística que tenemos a la vista (publicada por El Panadero Español, órgano del Sindicato nacional de la Panadería), resulta que el promedio del kilo de pan de familia es tres céntimos y cuartillo más barato que el kilogramo de harina de primera en las siguientes poblaciones: Santander, Valladolid, Palencia, San Sebastián, Pamplona, Zaragoza, Teruel, Barcelona, Villafranca del Panadés, Gerona, Figueras, Castellón, Albacete, Granada, Córdoba y Badajoz.

Muy complejo es el problema del pan, y por ello nos parece que el dictamen de la Comisión investigadora nombrada por el Ayuntamiento de Madrid, no debe ser uno de tantos documentos que se archivan para no volverlos a estudiar jamás: es el punto inicial de una línea que puede poner a nivel idéntico los intereses del pueblo, de los industriales y de los labradores.

ALBERTO CORRAL Y LARRE.

COLABORACION EXTRANJERA

LA DESPOBLACION FRANCESA

Patriótico llamamiento de una institución nacional. Para un peligro cierto hay un remedio eficaz.

Entre las varias instituciones de defensa social fundadas en Francia durante estos últimos años, merece citarse la titulada "Alianza nacional para el incremento de la población francesa", creada principalmente para combatir los horribles estragos producidos por la propaganda maltusiana, que va extendiéndose en proporciones alarmantes, sobre todo en los centros obreros, al amparo del sindicalismo rojo, que la patrocina abiertamente.

Dicha Asociación publica un boletín mensual, con datos y consideraciones generalmente muy interesantes, especialmente para los que quieren seguir con la atención debida el movimiento demográfico.

En el último número de dicho boletín, el secretario general de la obra, Sr. Fernando Boverat, dirige un inflamado llamamiento a todos los compatriotas, tratando de sacudir la indiferencia con que la mayor parte de ellos asisten, impassibles, a la muerte por consunción, de su Patria, y a la inminente desaparición de su nacionalidad, cuyos días—dice—están contados, si se no se ataja el mal con medidas tan energicas como urgentes.

Las consecuencias del estancamiento de la población en Francia, empiezan ya a manifestarse desde ahora en los diferentes ramos de la actividad nacional: insuficiencia de la mano de obra, reducción del contingente de quintas, rápida disminución del número de alumnos que frecuentan las escuelas primarias. Sintomas todos que no pueden ocultarse al que quiere estudiar, por superficialmente que sea, la asociación de este país.

La mayoría de los franceses, aun en las clases instruidas, no dan, sin embargo, a esas manifestaciones la importancia que merecen, ni hacen el menor esfuerzo para luchar contra el origen del mal, que es la insuficiente natalidad.

Para los muy contados que intentan analizar el problema de la despoblación, y que están persuadidos de que, a este paso, Francia camina en línea derecha a la muerte, esta indiferencia parece inverosímil e inconcebible.

Tratando de explicarse las razones de esa apatía, el Sr. Boverat, encuentra una principal: en su sentir, la mayor parte de sus compatriotas creen que las cosas no pasarán del estado actual, y no comprenden que esas manifestaciones de un mal que ya ha atacado profundamente las fuerzas vivas del país, han de aumentar en intensidad, tomando una extensión formidable en un porvenir muy próximo.

¿Cuánto tiempo hace falta—se pregunta el Sr. Boverat—para que la reducción del número de nacimientos produzca pleno efecto?

De veinte a cuarenta años—responde el secretario de la Alianza, de los cuales van transcurridos la mitad, habiendo el mal llegado a su apogeo desde principios de este siglo, pues en el XIX el término medio anual de nacimientos era de 1.017.000, en el XX ha descendido a 740.000. Es decir, que la caída ha adoptado la rapidez vertiginosa que estamos presenciando, desde hace quince años, lo cual explica que el número de quintos, de obreros y de estudiantes, sólo haya disminuido hasta ahora en proporciones relativamente ligeras; pero la disminución aumentará en adelante rapidísimamente, siguiendo, a dos décadas de distancia, la curva trazada por la disminución del número de nacimientos.

Si en un país próspero la natalidad empieza a decrecer, durante la primera decena de años el empobrecimiento resulta poco sensible. Al contrario, como los matrimonios tienen menos hijos, pueden aumentar la cifra de sus ahorros, adquirir en mayor cantidad instrumentos de producción, pagar con menos esfuerzo las contribuciones, por pesadas que sean.

La situación parece, pues, floreciente; el ministro de Hacienda se frota las manos, y los periodistas ministeriales, lo mismo que los demagogos, escriben artículos ditirámicos sobre la prosperidad de que han dotado a Francia las instituciones republicanas.

Al cabo de quince a diez y seis años (el momento actual), las cosas principian a cambiar algo de aspecto, y se inicia la crisis de los aprendices, síntoma alarmante que no asusta a los ilusos obreros, y que casi regocija a los patronos, que toman pretexto de él para buscar en el extranjero, más barato, el ligero complemento de mano de obra que necesitan.

Pero llega el momento en que la generación reducida por la primera disminución de la natalidad entra en quintas, y entonces se ve que el cupo es insuficiente. Para colmar el vacío de los efectivos, sin confesar la triste verdad, se hace ingresar en filas, indistintamente, los sanos y los enfermos, los aptos y los inútiles para el servicio, y se constituye un ejército solamente de fachada, que acaso produce ilusión en tiempo de paz, pero impotente para la guerra.

Poco a poco el mal se propaga, y el aspecto económico es tan lamentable como

el militar. El número de obreros sanos, llenos de fuerza y de vigor, de veinticinco a treinta y cinco años, disminuye de día en día; la inmigración extranjera no alcanza ya para tatar las brechas abiertas por la despoblación, y va siendo cada vez más exigente.

En la misma proporción que los obreros, van disminuyendo también los jefes de industria, los comerciantes emprendedores, los agricultores perseverantes; las fuentes de la riqueza nacional van agotándose; las contribuciones se cobran con dificultad creciente; el crédito público se quebranta. Una sola cosa no disminuirá en bastantes años: el número de ancianos, inválidos por el trabajo, que será preciso alimentar y pensionar, y cuyo sostén constituirá una carga pesadísima para la empobrecida nación.

El desastre final é inevitable llegará, según los cálculos del Boletín de la Alianza, más pronto, hacia el año 1930, próximamente, fecha en que toda idea de lucha ó de resistencia contra la invasión será imposible, si se considera que la población francesa aumentó cada año en 30, 40, acaso 50.000 unidades, a lo sumo, y la alemana en un millón, ó cuando menos, los peores años, en 900.000 almas.

De suerte que, matemáticamente, en 1930 Francia llevará treinta años de decadencia, y Alemania no habrá contado jamás con un contingente mayor para servir a sus ambiciones. El ejército de la segunda será más que doble que el de la primera; su flota aérea, más que triple; su potencia financiera y económica, más que décuple.

Ante la negrura de este cuadro, tan recargado de sombras, el Boletín de la Alianza teme haber exagerado el pesimismo, engendrando el desaliento en sus lectores, y añade:

"Hay, sin embargo, que luchar para no avergonzarse delante del extranjero, para no hacer traición a la Patria que nuestros abuelos nos legaron. Hay que luchar, porque un pueblo que está dispuesto a todo para mantener su independencia, llega hasta a hacer milagros; porque Francia ha triunfado siempre, en la historia, de los más espantosos peligros; porque a las horas de angustia que estamos atravesando puedan suceder mañana días de gloria, si la raza francesa consigue que renazca su fecundidad. Hay que luchar para tener derecho a vivir, para marchar con la cabeza erguida. Hay que luchar para impedir que llegue el día luctuoso en que veamos a nuestros hijos venir a sentarse en nuestros hogares, llevando en la cabeza el caso pascuero."

Muy bien pensado, y mejor dicho. Pero esa horrenda perspectiva no puede apartarse del horizonte de las posibles realidades más que infundiendo en los corazones franceses el amor y el temor de Dios, y restaurando la enseñanza religiosa, único antídoto contra el veneno maltusiano. Si a eso ayuda con todas sus fuerzas la "Alianza nacional para el incremento de la población francesa", habrá hecho obra meritisima y fecunda.

Si se contenta con remedios empíricos, su labor será estéril, y su voz clamará en el desierto.

F. M. MELGAR.

París, 20 Julio 1914.

LO DE MÉJICO

Por telegrama. Ruptura probable de Villa y Carranza.

WASHINGTON 23. Por considerarse inminente una ruptura entre los generales Villa y Carranza, se están adoptando toda clase de precauciones y medidas por el Gobierno norteamericano.

Se cree que serán de poca duración las negociaciones entabladas entre los generales Carranza y Carvajal.

Tropas a Méjico. Intentona frustrada. Armisticio. Las gestiones de paz.

MÉJICO 23. Han llegado ocho trenes abarrotados de tropas, y se confía en que dentro de veinticuatro horas habrá reconcentrados en esta plaza 40.000 hombres.

Una intenciona acudida por el coronel Rojas contra el Gobierno, ha sido completamente sofocada, siendo capturados 50 amotinados.

Los generales Carvajal y Carranza firmaron ayer un armisticio, en virtud del cual han quedado suspendidas en todo el país las hostilidades entre las tropas federales y constitucionalistas.

Hay grandes esperanzas de que las entabladas negociaciones tendrán por resultado un Tratado de paz honroso y beneficioso para todos.

Lucha entre federales y zapatistas.

MÉJICO 23. Un violento combate se ha trabado esta mañana a unos cinco kilómetros de esta capital, entre federales y zapatistas.

Al tenerse noticia de ello, en las colonias extranjeras produjo honda emoción; pero las ha tranquilizado el Gobierno, pues confía éste en que, con los 40.000 hombres que mañana habrá reconcentrados aquí, tendrá más que lo suficiente para garantizar el orden en esta capital.

ESPAÑA AL DÍA

Servicio telegráfico El Gallo. SEVILLA 23. 21. Ha marchado a Madrid Rafael Gómez con objeto de someterse a un reconocimiento facultativo que le hará el doctor Deerf. Si éste encuentra al diestro en condiciones, Rafael saldrá para Valencia, donde torará en las corridas que tiene contratadas. Caída mortal. AVILA 23. Comunican de Villatoro que estando Ismael Jiménez jugando en unión de otros muchachos, se subió a un árbol, teniendo la desgracia de caerse, quedando muerto en el acto. Fiestas en Valencia. VALENCIA 23. Hoy han comenzado los festejos de la feria de Julio. La afluencia de forasteros es extraordinaria con motivo de celebrarse la primera corrida de toros. Turistas alemanes. CADIZ 23. Procedentes de Sevilla han llegado hoy en el expreso cuarenta y cinco turistas alemanes. Esta tarde recorrerán la ciudad, visitando sus monumentos. El "Patricio de Sarrástegui". Hoy ha zarpedado para la Argentina y otras Repúblicas sudamericanas, el vapor correo "Patricio de Sarrástegui". Contra un alcalde. BILBAO 23. Comunican de Bermeo que el vecindario de aquel pueblo ha dado una monumental silba. Se dieron varios muertos. El alcalde refugióse en su casa, y la Guardia civil cargó sobre los alborotadores, disolviéndolos.

Círculo tradicionalista de la Paloma. La Comisión organizadora del Círculo Instructivo Tradicionalista de la Paloma, está haciendo activos trabajos en favor de la enseñanza que en él se da a los obreros; trabajos a que prestan su cooperación ilustres damas católicas y prestigiosas entidades. En dicho Centro docente se ha abierto una suscripción para costear la bandera del mismo. Tanto los donativos para el fomento de la cultura de los obreros, así como para la suscripción, antes referida, se reciben de una a cuatro de la tarde, en la Secretaría, Pizarro, 14.

Gaceta de Scouts. Excursión a Villavieja de Odón. Sección de San Antón. Hoy, a las seis y media de la tarde, se retirará los scouts de las diferentes secciones en el Colegio de San Antón, para salir con dirección a dicho punto a las siete.

Notas de sociedad. VARIAS. Ayer emprendió una excursión automovilística, en la que recorrió varias ciudades y pueblos de ambas Castillas, el ministro de la República Argentina, doctor Marco Avellanida. Después de una temporada en San Sebastián, y luego seguirá su excursión por Asturias y Galicia. Las noticias referentes al estado de salud de la señora de Maura siguen siendo satisfactorias. Celebramos la mejoría. En la iglesia de San Manuel y San Benito se ha celebrado la boda de la señorita María Magdalena Queipo de Llano, hija del teniente coronel de Estado Mayor, con el joven doctor en Medicina D. Luis Recasens Serrano, hijo del ginecólogo doctor Recasens, catedrático de la Facultad de Medicina. Ha dado a luz con felicidad, una niña, la señora de Martín Montalvo (D. Juan Antonio).

VIAJES. Han salido: Para Burgos, D. Antonio Fagoaga; para Mozalbitos (Salamanca), D. Román Arinas; para Liérganes (Santander), D. Manuel Villegas; para San Sebastián, los barones del Castillo de Chirel, los condes de la Ventosa, D. Juan A. Benavides y D. Bernardino Villamil; para Ponzuelo de Alarcón, doña Trinidad Cruz; para Navalperal de Pinares (Avila), doña Elisa y doña Trinidad Tirado; para Guadarrama, la señora condesa de Aldama; para Ategorrieta (Guipúzcoa), la señora condesa de Arenalte; para Puerto Lápiche (Ciudad Real), D. Emilio González; para Puy de Dome, la marquesa de Valdeobanos; para Segovia, el conde de Cheste y su familia; para Los Vasillos (Burgos), los señores de Fagoaga; para Viehy, D. León Medina; para Vigo, D. José Estévez, y para Los Molinos, D. Francisco Muguiro. Los duques de Santofia, que han pasado una breve temporada en Baden-Baden, se han trasladado a Londres. También se han trasladado: Del balneario de La Toja a San Sebastián, D. Mateos Bautista Ramos; de Biarritz a Londres, la marquesa viuda de Casa Calderón; de Olmedo a Fuenterabía, los vizcondes de Garcigrande; de Chirreñilla a Santiago de la Rivera, D. José María Barneuve, y de Villalba del Alcor a Santander, D. César Illera.

FALLECIMIENTO. Los señores de González-Arno pasan en estos momentos por el dolorosísimo trance de haber visto morir a su hija María, lindísima criatura de trece meses de edad, que ayer subió al cielo. Acompañamos a los señores de González-Arno en su pena, deseándoles resignación cristiana para soportar pérdida tan irreparable.

VIAJE DE POINCARÉ. POR TELEGRAMA. Banquete y función de gala. KRASUVIE SELO 23. El Sr. Poincaré y el Zar han asistido anoche a un gran banquete dado en su honor por el gran duque Nicolás. El presidente de la República y el Emperador asistieron después a una función de gala en el teatro, constituyendo principalmente la representación, bailes del país, y obteniendo los artistas un ruidoso éxito. La concurrencia, además de los personajes de los séquito de M. Poincaré y del Zar, se componía en su mayoría de los oficiales de la

división naval francesa y de muchas damas de la alta sociedad. El coliseo, profusamente adornado e iluminado, presentaba un aspecto deslumbrador. Al entrar el Presidente de la República y el Zar, la orquesta tocó la Marsellesa y el Himno Nacional Ruso, que fueron escuchados de pie por el público, el cual tributó una gran ovación a ambos jefes de Estado, repitiéndose prolongadísimos los aplausos al salir del salón M. Poincaré y el Zar, que también fueron despedidos a los acordes de los himnos nacionales de ambos países. Fiesta militar. KRASUVIE SELO 23. El Zar y el Presidente de la República han revistado esta mañana a 70.000 hombres, después de presenciar unas muy interesantes maniobras. Todas las tropas, excepto los cosacos, llevaban uniforme de kaki. El Zar dio después un almuerzo militar en honor del Sr. Poincaré, celebrándose el acto en una lujosísima tienda de campaña levantada al efecto en el mismo campo de maniobras. Después de la revista. CRONSTADT 23. A raíz de la revista que pasaron esta mañana al primer Cuerpo del Ejército en Krasnovie Selo el Emperador y el Presidente de la República, éste felicitó muy calorosamente al Soberano ruso por la marcialidad y perfecta instrucción demostrada por aquellas tropas. Un banquete. El Presidente de la República ha dado esta noche un banquete de gala a bordo del acorazado "France", en honor de los Soberanos rusos.

DE BARCELONA. POR TELEGRAMA. BARCELONA 23. Se ha solucionado la huelga del dique del Este, firmando las bases el gobernador civil, el comandante del puerto y el contratista de las obras. El sábado se bendecirá solemnemente la placa de plata que los obreros monárquicos ofrecieron al Rey, para que se colocase en la plaza de Alfonso XIII, en Africa. La Sociedad protectora de repatriación celebrará un festival en honor de las familias de los repatriados. La Adoración Nocturna celebrará una fiesta religiosa la noche de San Jaime, en el templo del Tibidabo, prometiendo ser solemne. Ha llegado a esta capital, presidente de Roma, el embajador de España junto al Quirinal, Sr. Piña.

"LOS CHISPEROS". Entre los aficionados madrileños ha causado un gran efecto el anuncio de la novillada organizada por nuestros compañeros los reporters judiciales. Prueba de ello es el pedrío de localidades que durante todo el día de ayer se hizo en el domicilio social de la entidad, plaza de las Salesas, 2. Los simpáticos periodistas están satisfechísimos de su empresa. Varios semanarios y periódicos diarios ilustrados darán interesantes fotografías del acto. El pasodoble "Los Chisperos", que se tocará por vez primera durante el paseo de las cuadrillas, es una gran pieza musical, digna de su autor. Para que el público pueda trasladarse con facilidad a la Plaza de Carabanchel, se advierte que habrá un buen servicio de tranvías hasta el final de la fiesta. Hoy empezarán a expandirse en taquilla los billetes que no han sido comprometidos. Dado el entusiasmo y la animación que existe, quien quiera presenciar la gran novillada, procure madrugar para proveerse de la correspondiente entrada. De lo contrario, el domingo se quedará sin ver la fiesta chisperil. ¡Que va a ser, sencillamente, colosal!

DE REGRESO. EL CONDE DE ROMANONES. POR TELEGRAMA. CADIZ 23. Esta mañana ha llegado el conde de Romanones, siendo recibido por numerosos amigos políticos y particulares, quienes le han obsequiado en el balneario "Victoria" con un banquete. Al levantarse a brindar es saludado el conde con una prolongada salva de aplausos. Empieza su discurso dedicando frases de agradecimiento a sus correligionarios, y reñirlos después a su viaje, dice: "Vuelvo de Marruecos después de estudiar profundamente el problema, por considerarlo así de extraordinaria necesidad para quienes hayan de juzgarlo con mayor clarividencia desde las esferas del Poder. Sólo siento no haber realizado este viaje dos años antes, cuando incidencias fatales me llevaron a presidir los Consejos de la Corona. Después de haberlo efectuado confirmo la opinión que tenía de que España no puede abandonar Marruecos, sin merecer sanción de cobardía y de abandono de sagradas responsabilidades ante las generaciones venideras. No puedo concebir Marruecos sin penetración militar, seguida de otra penetración pacífica; lo declaro así después de haber estudiado detenidamente la vida y costumbres de los marroquíes, tanto de los vobostados como de la montaña." Trata después del partido liberal, y lamenta que de él hayan desertado los amigos del Sr. García Prieto, pues cree que para gobernar hacen falta grandes partidos que fortalezcan al país, no dudando que los disidentes se unirán de nuevo, para bien de la Patria. Después estudia la política local, dedicando elogios a los liberales gaditanos, y termina brindando por el Rey y por el partido liberal, haciendo votos por que se creen nuevas fuentes de riqueza en este hermoso pueblo, tan patriótico y tan sufrido. Al terminar su brindis el ex presidente del Consejo, se dan entusiastas vivas al orador, a España y al Ejército. En el expreso, acompañado de sus hijos y varios amigos, salió poco después el conde, siendo despedido por las autoridades y numeroso público. En Sevilla. SEVILLA 23. Ha llegado el conde de Romanones, procedente de Cádiz, acompañado del ex ministro Sr. Borbolla y del Sr. Brocas y otras personalidades del partido, que fueron a Cádiz a esperarle. Antes de tomar el tren que le conducirá a Madrid, conversó con varios amigos, mostrándose satisfechísimo de su viaje a Africa.

EN CUARTA PLANA. Los últimos días de Pompeya.

PROCESO INTERESANTE LA ESPOSA DE CAILLAUX ANTE EL TRIBUNAL DEL JURADO

Cuarta sesión. Antes de la vista. PARIS 23. Continúan rodeados por gran masa de público los alrededores del Palacio de Justicia, y siguen también las precauciones en el interior, tan exageradas, que los cronistas de Tribunales, de los periódicos, llegaron a encontrar dificultades para su ingreso en la Sala, motivando esto una viva discusión entre el presidente de aquéllos y el jefe de los guardias. En la Conserjería, M. Caillaux sostuvo por la mañana una conferencia muy extensa con su esposa y con el abogado de ésta. Siguen los testigos. En primer lugar presta declaración el presidente del Sindicato de banqueros, M. Gastón Dreyffus, quien dice que sólo habló a Painlevot del informe del fiscal Fabre, pero sin hacer alusión a las cartas íntimas, porque incluso desconocía la existencia de ellas. Declara luego el recaudador de Versalles, Desliers, y dice que encontrándose en la Cámara de Diputados oyó decir que iban a aparecer cartas privadas de Caillaux. Después declara un ex jefe del Gabinete de Caillaux, llamado Desclaux, quien manifiesta que el director de "Paris-Journal" le explicó un día la conversación que había tenido con Mme. Gueydan, primera esposa de M. Caillaux, la cual quería que algunas cartas de su ex marido apareciesen en un periódico. A esta declaración sigue la del director de "Paris-Journal", M. Derwood, quien dice: "En 1911 tuve una entrevista con madame Gueydan y me dijo textualmente: "¿Quiere usted hacer una novela bonita acerca del presidente del Consejo?" Yo me sorprendí; pero ella me dijo que fuera a preguntar al jefe del Gabinete de Caillaux para que me convenciera de que existían las cartas. En Noviembre tuve una entrevista en el Hotel Astoria con la misma persona y me dio detalles sobre el matrimonio Caillaux, la manera cómo Caillaux se portaba (grandes risas, incluso del propio Caillaux), y después de hablar de otras particularidades, me dijo que quería que apareciesen en un folleto ó en una novela. Yo le contesté que ningún periodista quería publicar esas cartas. De estas entrevistas di cuenta al jefe del Gabinete de Caillaux." Un cargo. Seguidamente son creados Dreyffus y Bayler. El primero repite su declaración, y el segundo dice que aún tiene en los oídos estas palabras pronunciadas por Dreyffus el día en que apareció la carta, ó sea el 14 de Marzo: "Aún hay otras peores. Si usted las conoce..." Dreyffus interrumpe a Bayler diciendo: "Es imposible que yo pronunciara esas palabras, porque ignoro la existencia de cartas íntimas." Ambos testigos discuten durante largo rato sin lograr ponerse de acuerdo. Después declara el industrial Desval, a quien la primera esposa de M. Caillaux dió a copiar las cartas robadas a éste. Manifiesta que hubo un convenio, en virtud del cual acordó que serían destruidas las cartas si llegaba a verificarse la reconciliación entre los esposos. La primera esposa de M. Caillaux. Hay un momento de gran expectación al ser llamada a declarar Mme. Gueydan, primera mujer de M. Caillaux. La declarante queda en pie ante el Tribunal, llevando un rollo de papeles que parece dispuesta a leerlos. El presidente la advierte que no puede dar lectura a ningún documento hasta después de haber prestado declaración. Madame Gueydan replica a las palabras del presidente, diciendo que quiere leer cuanto lleva consigo por que se le han acumulado una serie de mentiras tremendas, bajo cuyo peso no puede continuar. El presidente insiste en sus manifestaciones de que primero tiene que prestar declaración. El abogado Labori dice a Mme. Gueydan: "Para mí, usted no es más que una testigo." La señora Gueydan: "Usted ha hablado de mí con Caillaux, y le habrá dicho que soy resuelta." Maitre Labori: "No quiero entablar un diálogo con usted, señora." La señora Gueydan: "¿Puedo saber la causa?" Maitre Labori: "Me veda la discusión con usted el respeto que la debo profesionalmente. Si usted se niega a declarar, verá lo que consta en el sumario." Y luego Labori, dirigiéndose a los jurados, exclama: "La testigo ha consignado en el acta de acusación muchas mentiras recogidas en el cenagal de no sé qué delirante arroyo. Terminado este diálogo pregunta el presidente: "¿Tuvo la que declara en Septiembre de 1909 disensiones con su esposo?" La señora Gueydan: "No. Fuimos un matrimonio en que no hubo nunca la más pequeña disparidad." "La primera de las misivas que yo tenía en mi poder me fué entregada por Caillaux el 14 de Junio de 1908. Los dos estábamos en el salón. Cuando se le enseñaron a Caillaux éste fué presa de violenta cólera y exclamó: "No comprendo nada de eso." Yo se le devolví, diciéndole que era una carta escrita por su actual mujer." El presidente pregunta a la testigo por las otras cartas dirigidas a la procesada. "Entonces yo no dudaba de mi marido. Hasta el 14 de Julio de 1909 no tuve la primera sospecha. En aquella sazón ocurrió entre nosotros una escena terrible. Pocos días después marché de mi lado. Pero no se condujo como me había prometido. Comprendí, desde luego, que la desgracia rondaba mi casa. Pasadas veinticuatro horas recibí una carta anónima, en la que se hablaba del informe. Por casualidad, y sin que yo las buscara, hubé a la mano algún tiempo después dos cartas suscritas por la actual esposa del que entonces era mi marido, que habían sido redactadas por esta mujer (señalando a la procesada). Eran cartas sin interés alguno. El 29 de Septiembre hallábase yo en Mamer. No sé por qué, algunos días después de esa fecha abrí el cajón de la mesa del despacho de mi marido y encontré en él dos cartas. Una iba dirigida a su mujer actual. Las leí y no supe qué hacer. No me atreví a apoderarme de tan ingrata correspondencia. Hubieron de pasar

dos horas para que me decidiese a apoderarme de las misivas. En un principio pensé acudir a la venganza. Un acto de violencia contra mi marido me hubiera servido de desfogó. Rectifiqué más tarde tales propósitos. Al volver de Mamer entré Jo con un paquete de cartas, que puso en otro cajón. Yo expuse a mi marido que le quería leer por última vez las cartas. Se las leí, y él se echó en mis brazos." El presidente da lectura de una carta que le pasa la testigo. En ella se excusa Caillaux de sus faltas y pide perdón a la señora Gueydan. En una postdata Caillaux añade: "He escrito esta carta en presencia de Privat, quien podrá atestiguarlo." El defensor se dirige a la procesada y le interroga así: "Pero, ¿no se había firmado un acta por el cual se contrajo el compromiso de destruir las cartas?" La señora Gueydan: "Caillaux me pidió que se las devolviera, dándome palabra de honor. Pero no creí en ella jamás. Sé lo que vale la palabra de honor del Sr. Caillaux. Ese honor no existe para mí. Entre él y yo no hubo en ningún tiempo transacciones." (Al llegar a este punto se suspende la sesión.) Se reanuda la sesión. En el público ha causado una impresión enorme lo que declara Mme. Gueydan. La actitud de los abogados es comentadísima y se elogia la habilidad de los mismos. Durante el descanso, conferencian largamente acerca de las cartas, la procesada y su letrado. A las cinco se reanuda el acto. Continúa declarando Mme. Gueydan. El acusador dice a la testigo que puede entregar las cartas a Maitre Labori. Este las recoge y dice: "Yo me pondré de acuerdo con nuestro eminente compañero y veremos si puede lanzarse a la publicidad el contenido de estas cartas." Acusador privado: "Pido a la señora Gueydan que me otorgue la misma confianza que a mi compañero." La señora Gueydan: "Las cartas que se han llamado íntimas, se hallan entre las que acabo de entregar al Sr. Labori." Mme. Gueydan continúa en el uso de la palabra. "Por pura bondad—dice—consentí en destruir las cartas que se han llamado íntimas. Ya dije antes que entre mi marido y yo no había habido transacción alguna. No he conservado más que una sola carta. La que acaba de leerse ahora. Yo le dije, porque quería haberme sido útil para mis propósitos, que conservaba estas cartas íntimas y que las había hecho circular. No se conseguirá desfigurar mi papel. Soy una mujer honrada que viene aquí a defender su honor y el honor de su hijo." Por sí procede ó no a la lectura de la segunda carta, que la testigo se propone dar a conocer, surge un incidente en el que intervienen la defensa y la acusación privada. El Tribunal acuerda que le sean entregadas cuantas cartas tenga que leer la testigo, a fin de determinar si procede ó no a su lectura. Mme. Gueydan prosigue su declaración. "Cuando me dejé en el cajón dos cartas, en otro cajón encontré otra carta, la de la Agencia Geron, a la cual había encargado que me vigilara. Yo era la mujer más dichosa del mundo y esta señora que comparece delante del Tribunal, acusada de un homicidio, se decidió durante dos años a perseguirme; al cabo de ellos comprendí que la esposa presente de mi ex marido, que su misión había terminado cerca de mí. La Agencia, al concluir el servicio que se le había encomendado, dió a Caillaux que había sido testigo de todas las honestas andanzas de una honrada mujer. Caillaux me había prometido por su honor no divorciarse nunca. Se fué al Cairo. Al volver tenía yo la esperanza de que hubiesen concluido sus chifladuras; pero me equivocé. A pesar de la lealtad mía, había sido yo víctima de sus engaños. No tenía medio ninguno para defenderme." La testigo manifiesta que se divorció, siguiendo en esto los consejos de su abogado. Después entrega un paquete de cartas al presidente del Tribunal, y sigue diciendo: "Tenía tal confianza en mi marido, que cuando le vi en las cartas que acabo de entregar, la del 14 de Julio de 1908, no podía creer que yo tuviera una rival, y, sin embargo, esa carta era muy tierna é iba firmada por él." Caillaux, que no tenía nada que reprocharle, hoy del domicilio el 29 de Junio. Al día siguiente vinieron a mi casa a entregarme, en un paquete, las fotografías de la carta, diciéndome: "Puede usted tener necesidad de ellas; ahí van." Durante un año, Caillaux, a pesar de su poder, no logró obtener el divorcio contra mí, porque nunca tuvo nada que echarme en cara. En mil novecientos once, fuí a casa de mi abogado y me dijo: "Es preciso divorciarse". Acedí, y el divorcio se pronunció a mi favor. En el Tribunal no se habló para nada del adulterio de mi marido. Se me ha calumniado, pero no hago caso de eso." Un diálogo. Entre el presidente del Tribunal y la testigo se entabla un animado diálogo. Presidente: ¿De quién recibió usted las fotografías de las cartas? Testigo: Lamentando tener que mezclar su nombre, tengo que decir que me las entregó una berriana mía. Presidente: ¿Qué hizo usted con las fotografías? Testigo: Recibirlas el día 5 de Noviembre. Entonces volví a leer las cartas, ocultando a todos mis pesadumbres. Presidente: ¿Las guardó usted siempre? Testigo: Nadie ha podido verlas desde el día de mi divorcio. Presidente: ¿Qué tiene usted que decir de la entrevista que celebró con M. Bervor? Testigo: Que todo cuanto se diga relacionado con esa entrevista es falso, y que monsieur Bervor ha cometido una infamia. Presidente: ¿Le visitó a usted M. Bounot solicitando la publicación de la carta firmada "Ton Jo"? Testigo: Sí; pero yo me negué a publicarla. Presidente: ¿Cómo conoció Calmette esa carta? Testigo: Como conoció el informe del fiscal y los telegramas alemanes. ¡Yo qué sé!

Defensor: ¿Puede usted remitir las cartas al presidente? Testigo: No. Aquí hay una mujer. Se trata de una pena de muerte. Defensor: Si esas cartas sólo a usted interesan... Testigo: Pero fustigan al que fué mi marido. Si hay en ellas algunas líneas políticas, son en honor de Caillaux. El presidente: Quiero correr un velo sobre el pasado, después de saludar a la señora cuyo dolor me emociona. No nos interesa. Defensor: Yo suplico a la testigo que aporte aquí su secreto, que es el secreto de la plaza pública, por la voluntad de los amigos de Caillaux. Presidente: No hablemos más del asunto. Que los Jurados pregunten si quieren. Testigo: Traeré los documentos si los Jurados así lo quieren. Como los Jurados no contesten, el presidente ordena que se retire la testigo. Esta exclama entonces: ¿Quiere la presidencia que remita las cartas al defensor? Enmudo de gran silencio, M. Labori, después de permanecer un momento sin contestar, hondamente emocionado, prorrumpe, como si sollozara: ¡Nunca, en mi larga carrera de abogado, se me hizo tal honor! ¡Yo acepto las cartas si es preciso! Dicho esto, el abogado defensor pide que se suspenda la vista. Cuando Mme. Gueydan abandona la Sala de la Audiencia, saliendo a los pasillos, es objeto de una ovación, que le tributan los abogados. Otra vez Caillaux. Monsieur Caillaux pide que se le permita hablar. Sube al estrado y dice: "Cuando un hombre no ha hecho nunca nada contra su honor puede decirlo todo, y yo vengo a decirlo todo aquí. No sé por qué ha de ser indispensable hablar mal contra una mujer que lleva mi nombre." Refiere toda la historia de su vida durante el primer matrimonio. Luego, dirigiéndose a la testigo exclama: "Mi dignidad, desde el mes de Junio, no me permitía permanecer más tiempo con usted, señora." Madame Gueydan: "No tiene usted derecho a insultarme." Monsieur Caillaux sigue diciendo: "Mi antigua mujer no tenía un céntimo al entrar en mi casa. Al divorciarme de ella le di 300.000 francos y una renta de 18.000 francos anuales." (Grandes rumores.) "No diré que sea una cosa elevada; pero quien lleva mi nombre ha de estar a cubierto de las necesidades." (Más rumores.) "Ha llegado verdaderamente el momento de lanzar a la publicidad, para que sean pasto de las gentes, nuestros sufrimientos y nuestro pasado." La señora Gueydan, poniéndose en pie: "No contestaré a los insultos que usted me dirija." Monsieur Caillaux: "Yo la perdono a usted, señora, y me inclino ante usted con la cortesía que le debo como caballero." El hijo de la señora Gueydan, M. Dupre, comparece después, y dice que nunca ha sido objeto de ninguna petición. Final de la sesión. El ex presidente del Consejo de ministros, M. Barthou, se presenta a declarar, demostrando el público gran curiosidad. Monsieur Barthou dedica un recuerdo de afecto y admiración a Calmette, de quien hace cumplidos elogios. Durante los siete años que fui ministro no recibí la más leve acusación contra la caballería del director de "Le Figaro", dice el testigo, y siempre le oí poner ante todos los casos el interés de Francia. Recuerda después M. Barthou la visita confidencial que en su despacho le hizo Caillaux, sus entrevistas con Calmette para impedir que publicase ciertos documentos de carácter político. A una pregunta del censor, contesta el declarante que Calmette debió su muerte a la publicación del informe fiscal. Después de un corto cargo entre Caillaux y Barthou, se levanta la sesión. Lo que dice "Le Figaro". PARIS 23. Dice "Le Figaro": "Es que los ministros han cedido sin debate, ó es que, como se contaba ayer en el Palacio de Justicia, ha sido preciso que Caillaux y Cealdy, en una escena violenta é injuriosa, amenazasen a Malvy, ministro del Interior, y a Bienvenido Martin, ministro de Justicia, que se quedaron aterrizados? Estos han dicho que el documento verídico es falso. ¿Que es falso? Bienvenido Martin y Malvy mienten. El mismo Caillaux, en la audiencia del martes, se expresó así: "En el invierno fui advertido por mi antiguo jefe de Gabinete, de que Calmette iba a publicar en "Le Figaro", documentos diplomáticos importantes. No lo creí; pero algunos días después, el mismo llegó con los documentos. Yo me di cuenta pronto de todas las consecuencias y me fuí a casa del presidente del Consejo, y le dije: "Esto pasa." Y él me contestó: "Voy a hacer un llamamiento a la solidaridad que es necesaria en semejantes materias entre todos los jefes de Gobierno sucesivos." Llamé a Barthou, y éste me dió que había tenido el tiempo justo para llamar por teléfono, por la noche, al periódico, y detener la publicación fatal; pero fatal, no para un hombre, sino para la Patria, que debía verificarse al día siguiente."

EL CONVENIO ITALO-ESPAÑOL. POR TELEGRAMA. ROMA 23. La Agencia Stefani publica el texto del Convenio comercial y de navegación concertado y firmado por España é Italia el día 30 de Marzo en Madrid, y que entrará en vigor mañana.

SAN SEBASTIAN. POR TELEGRAMA. SAN SEBASTIAN 23. De paso para Fuenterabía, donde permanecerá hasta fines de la semana próxima, ha estado breves momentos en esta capital el ministro de Fomento, a quien cumplimentaron en la estación las autoridades. En el expreso de mañana llegará el ministro de la Gobernación. Han comenzado los trabajos para la instalación del Ministerio de Jornada, que funcionará durante el tiempo de permanencia de la Corte en esta capital. Al efecto, llegó procedente de Madrid el diplomático Sr. Servet, que dirige estos trabajos.

La temperatura. A las ocho de la mañana marcó ayer el termómetro 18 grados. A las doce, 24. A las cuatro de la tarde, 22. La temperatura máxima fué de 26 grados. La mínima, de 12. El barómetro marcó 705 mm. Buen tiempo.

DE TODAS PARTES. Servicio telegráfico. LISBOA 23. El Sr. Sousa Monteiro ha aceptado la cartera de Gracia y Justicia, cuyo cargo desempeñaba interinamente D. Bernardino Machado. Lo de Sarajevo. BELGRADO 23. Esta tarde ha sido entregada al Gobierno serbio una nota del de Viena referente al asesinato del Archiduque heredero en Sarajevo. La contestación tendrá que ser entregada a su vez al Gobierno austriaco antes del próximo sábado, a las siete de la tarde. La huelga rusa. SAN PETERSBURGO 23. La huelga sigue en "status quo". Produjéronse esta mañana violentas colisiones entre los huelguistas y la Policía, dando ésta repetidas cargas y practicando muchas detenciones. Una mujer resultó muerta. Un grupo de 500 huelguistas intentó apoderarse de la vía del ferrocarril, pero los cosacos lograron dispersarlos. Anoche, en las barricadas, resultaron heridos 17 huelguistas.

EL INCENDIO DE ESTA MADRUGADA. En la Real Fábrica de Tapices. Serían las dos y media de la mañana cuando Manuel Mauro, sereno del comercio, que presta sus servicios al final de la calle del Pacífico, se apercibió de que en uno de los pabellones de la Real Fábrica de Tapices se había declarado un incendio. Las llamas primeras eran de bastante consideración. El vigilante, alarmado, llamó a la puerta principal del edificio, contestándole inmediatamente el guarda de la fábrica. Viendo que el fuego podía propagarse al pabellón inmediato donde estaban almacenadas trescientas fanegas de cebada, lo primero que se le ocurrió fué dar aviso telefónico a la brigada de bomberos de la Puerta de Toledo. Acto seguido se personaron en el pabellón donde tienen su vivienda el director de la misma, Sr. D. Sabino Stuyek, quien al enterarse del suceso se impresionó vivamente, creyendo que arría en llamas la fábrica. La familia de dicho señor, también alarmada, abandonó el lecho. Momentos después llegaba una bomba del Parque de bomberos, que con varios individuos del Cuerpo, comenzaron a trabajar a las órdenes del jefe del servicio, Sr. Monasterio. Pero cuando éstos pudieron empezar sus trabajos, el fuego había destruido totalmente la parte superior y tejado del pabellón del tinte. En el desván del departamento, por fortuna, no había depositadas más que varias docenas de escobas y objetos viejos que para nada servían. El pabellón incendiado es el que da acceso a la calle de Gutenberg. En un principio, creyendo que el siniestro fuese de más importancia, el oficial de guardia del cuartel de Artillería de los Doctos ordenó que varios soldados prestaran servicios en los alrededores de la fábrica, con el objeto de que nadie penetrase en el interior de la misma. Avisado el Juzgado de guardia, que anoche correspondía al distrito de la Inclusa, el señor juez, D. Félix Ruz, acompañado del oficial habilitado D. Antonio Gómez, se personó, sin pérdida de tiempo, en el lugar del siniestro. El fuego quedó completamente extinguido sobre las cuatro de la mañana, hora en que llegaba a la fábrica el alcalde, Sr. Prast, quien, al hablar con los periodistas, se mostraba complacido de que la cosa careciera de la importancia que al notificarle el fuego dijeron tenía. No hubo que lamentar desgracias personales ni pérdidas de consideración.

ESPAÑA EN AFRICA. POR TELEGRAMA. DE CEUTA. Riña de soldados. CEUTA 23. Anoche, en un calabozo del regimiento de Ceuta, núm. 60, rieron varios soldados que estaban arrestados, resultando uno con heridas graves y dos con lesiones leves. Ha llegado el coronel de Artillería señor Reina Massa. DE TETUAN. El "Osado". Los regulares indígenas. Un tiroteo. TETUAN 23. El "Osado" cañoneó durante la mañana de hoy las montañas situadas a la orilla derecha de Río Martín. El cañoneo fué muy eficaz, pues las baterías del "Osado" destruyeron grandes extensiones, reduciendo a cenizas muchas casas de moros rebeldes. Al hacer esta mañana la descubierta una sección de fuerzas regulares indígenas, fué agredida por un grupo numeroso de moros, que se hallaban escondidos en un barranco, y que por esta razón pudieron disparar asegurando el blanco. Dos cabos de los regulares resultaron muertos. Los agredidos defendiéronse bizarramente, empuñados un rudo tiroteo, que causó algunas bajas a los moros. Estos terminaron por huir a la desbandada. Un soldado muerto. De regreso. Los aeroplanos militares. Hallándose en un parapeto dos soldados de la mehallá del jallá, tuvo uno de ellos la desgracia de que se le disparase el fusil. La bala alcanzó al otro soldado, ocasionándole la muerte. Han llegado a esta plaza el coronel Barrera y el Sr. Franco Rodríguez, el primero procedente de Madrid. Esta mañana elevaronse los aeroplanos de la escuadrilla de aviación realizando un reconocimiento del campo enemigo y arrojando algunas bombas de mano. Los Cazadores. Una conferencia. Objeto de un cañoneo. Han marchado a Malatin los batallones de Cazadores de Madrid y Barbastro, que van a proteger los trabajos de construcción de un bloque. El almirante Pidal almorzó hoy en el palacio de la residencia, celebrando después una conferencia con el general Marina. El cañoneo de los montes de Beni-Meden, ha tenido por objeto el imponer un ejemplar castigo a los moros mercedarios que todos los días cometen fechorías. Ayer mismo robaron siete mulas de una granja, hiriendo al propietario de la misma y a un criado.

POLÍTICA

HABLANDO CON EL PRESIDENTE

Cuando el jefe del Gobierno recibió a los representantes de la Prensa en la mañana de ayer, acababa de celebrar una conferencia con el ministro de la Guerra, al objeto de santificar impresiones.

También se dio cuenta de la visita de despedida que le había hecho el ministro de la Gobernación.

—¿Hay algo de la combinación de gobernadores, señor presidente?

Hemos hablado de ella, pero nada puedo decir a ustedes, porque no me acuerdo... Casi todos son cambios... El gobernador de León va a Málaga, el de Málaga a Granada, el de Granada a Valencia... Repito a ustedes que no recuerdo con exactitud.

Manifiesto luego el Sr. Dato que había dirigido un telegrama al gobernador de Cádiz, rogándole que en cuanto desembarcase el conde de Romanones le saludase en nombre del Gobierno, poniéndose a su disposición para cuanto pudiese necesitar.

Dirigiéndose especialmente a uno de los periodistas que se hallaban presentes, y que se disputaba provincial, felicitó al jefe del Gobierno del ofrecimiento hecho por el señor Recur de un donativo para la realización de algunas obras que hay que llevar a efecto, tales como colocación de persianas y otras, en la sala de infecciones recientemente inaugurada en el Hospital provincial. Con este motivo, el Sr. Dato hizo un rendido elogio de la bondad y virtudes de don Ventura, que se halla al frente de la referida sala de infecciones.

He visto—dijo el presidente—el artículo publicado por el Sr. Bejarano en El Liberal, el cual parte de una base falsa, porque el fundamento del artículo es totalmente equivocado.

Añade el Sr. Bejarano una cosa que no es. Yo no dije que en nuestra zona de influencia en Marruecos no fuesen a realizarse grandes operaciones. Lo que dije fue que no esperábamos que las hubiese.

Porque, claro es, que de presentarse núcleos considerables de enemigos, o caso de que las creyera necesarias el general Marina, por exigirlo la movilización de nuestras fuerzas u otras causas, las habría.

De modo que las operaciones se llevarán a cabo si es preciso, pero vuelvo a repetir que el Gobierno abraza la esperanza de que no lo sea.

Lo que ocurre—siguió diciendo el jefe del Gobierno—es que de ningún modo es posible dar gusto a todos. Recordó a este respecto el jefe del Gobierno, las críticas que ha excitado el restablecimiento de la acción civil de Ceuta por parte de aquellos mismos que la habían solicitado.

Annunció el presidente del Consejo que el domingo irá a Barcelona con objeto de dar la conferencia que tiene anunciada, el ministro de Instrucción pública, Sr. Bergamín.

Dió cuenta de haber recibido noticias telegráficas de Santander, según las cuales la Real familia continúa sin novedad.

Dijo el Sr. Dato que S. M. el Rey irá a Bilbao para presidir la sesión que allí celebrará el Instituto Nacional de Previsión. Al efecto, don Alfonso se ha dirigido al presidente del Instituto, rogándole que señale día comprendido entre los 25 y 30 del corriente para la celebración del acto.

De Vitoria han solicitado la presencia de S. M. en las fiestas que en aquella capital se celebrarán para conmemorar la batalla de Vitoria. Don Alfonso, atendiendo a la invitación, la ha aceptado, prometiendo ir.

Cuando el presidente del Consejo de ministros se despidió de los periodistas le fué entregado un telegrama del gobernador civil de Cádiz, en el que éste participaba al señor Dato que acababa de desembarcar el conde de Romanones, a quien había felicitado y saludado, ofreciéndose en nombre del Gobierno. El conde de Romanones agradeció el saludo, rogando al gobernador que lo transmitiese al Sr. Dato.

Se proponía el conde salir ayer mismo de Cádiz para estar hoy en Madrid.

EN GOBERNACION El ministro de la Gobernación recibió ayer mañana a los periodistas, pero no facilitó noticia alguna de interés.

Dijo el Sr. Sánchez Guerra que por la noche saldrá para San Sebastián, donde se propone pasar estos días de fiesta.

Preguntó por la combinación de gobernadores, manifestó que quizá por la tarde pudiera facilitarla.

Añadió el ministro que le había visitado en su despacho una Comisión del Sindicato de Panaderos, que fué a quejarse de los abusos de que son objeto en los Juzgados municipales con ocasión de las denuncias que contra ellos se presentan.

DE GRACIA Y JUSTICIA El marqués del Vadillo ha firmado las siguientes Reales órdenes:

—Denegando la pretensión formulada por doña Isabel de Cossé Bussac, Grande de España, al solicitar Real carta de confirmación en el título de duque de la Mothe Honandcourt.

—Concediendo Real carta de menor en el título de marqués de Pico de Velasco, a favor de D. Rafael Reynoso y Queralt, conde de Fuenclara y marqués de Taracena.

—Idem la de barón de Torreñel a D. Luciano Armijo Segovia.

—Idem la de marqués de Campo Tejar, a D. Giacomo Filippo Durazzo.

—Idem en el de marqués de Encinareas, a D. Alfonso Ramorés de Esletar y Martín del Valle.

MINISTROS DE VIAJE El ministro de la Gobernación se ha despedido ayer del presidente, saliendo por la tarde para San Sebastián.

—El domingo próximo marchará a Barcelona el ministro de Instrucción pública, para dar una conferencia, atendiendo la invitación que le han hecho algunos elementos de aquella capital.

—Acompañará al ministro el diputado de Cortes Sr. Fabié.

EL DIRECTOR DE SEGURIDAD Anoche marchó a Fuencarral el director general de Seguridad, Sr. Méndez Alant, que pasará dos días al lado de su familia.

En seguida regresará a la corte.

guó otra del Sr. Dato con el ministro de Estado?

¿Se puede saber si el señor embajador de Francia en Madrid se puso al habla con el comandante del Juana de Arco?

EL INFANTE DON ALFONSO Dice La Tribuna:

—En un Círculo de militares hemos oído decir esta tarde que muy pronto será destinado al Ejército de operaciones en Marruecos el Infante Don Alfonso, por hacer el número 6 de los primeros capitanes de Infantería a quienes corresponde ser destinados en las primeras vacantes que ocurran.

UN PAGO CUANTOSO Por el Ministerio de Fomento han sido pagados, en 200.000 pesetas, los estudios del anteproyecto de un ferrocarril estratégico directo a la frontera de Francia.

Dichos estudios fueron acordados mediante Real orden de dicho ministerio, pero como no hay en el presupuesto partida ni consignación alguna de donde legalmente pueda obtenerse tan respetable cantidad, esperamos que el Sr. Ugarte nos explique qué servicio ó necesidad nacional va a ser la pagana de este desembolso.

LOS PANADEROS EN GRACIA Y JUSTICIA La Junta directiva del Sindicato de panadería, visitó ayer al ministro y al subsecretario de Gracia y Justicia, para pedirles que se legalicen en la debida forma, los repes del pan, al objeto de que termine la campaña que contra los tahoneros, que dicen éstos han emprendido ciertos elementos, los cuales llegaron a tal punto en sus abusos, que muchos fabricantes, especialmente del distrito del Congreso, se verán obligados a suspender la elaboración de dicho artículo.

Tanto el marqués del Vadillo como el señor Cañal, en su deseo de evitar posibles conflictos, prometieron estudiar con todo detenimiento el asunto, para resolver en justicia a la mayor brevedad.

LA CELEBRE COMBINACION Preguntado anoche el subsecretario de Gobernación acerca de la combinación de gobernadores, contestó que creía que aún no se había enviado a Santander.

Suponia el Sr. Sáenz de Quejana que nada se resolverá en ese asunto hasta después del regreso del Sr. Sánchez Guerra.

En Carabanchel. En el inmediato pueblo de Carabanchel Bajo se organizan festejos con motivo de celebrarse mañana la fiesta de su Patrón el Apóstol Santiago.

Añoche se trasladarán procesionalmente desde la ermita de Nuestra Señora de la Antigua a la Iglesia parroquial de San Sebastián, las imágenes del Apóstol Santiago y de San Isidro Labrador.

El día 25 por la mañana, habrá Misa solemne, estando el panegirico del Santo Apóstol, a cargo del elocuente canónigo de la Catedral de Madrid, D. Diego Tortosa.

Por la noche, recorrerá la procesión las principales calles de dicho pueblo, concurriendo varias músicas.

En ambos días habrá fuegos artificiales y otras diversiones.

Todas las Misas que se celebren hoy, de siete a once de la mañana, en la Iglesia de San Francisco de Borja (calle de la Florida), serán aplicadas por el eterno descanso de D. Manuel García Amor (q. e. p. d.)

El Montepío y Asociación benéfica de funcionarios subalternos del Estado celebrará Junta general ordinaria el día 26 del actual, en el Centro Manchego, Bolsa, 10, a las nueve de la mañana.

La Prensa ministerial londinense recoge estos latidos de la opinión de los liberales, y afirma que a éstos se han sumado otros elementos de la izquierda, por entender que la actitud del Rey prejuzgaba la cuestión. También lanzan los periódicos contra el Monarca el calificativo de auticonstitucional, preguntándose cuál ha sido la participación del ministro responsable en la redacción del discurso regio.

Al salir los delegados autonomistas irlandeses de Palacio, y pasar delante del cuartel de la Guardia real, fueron aclamados por tropas pertenecientes a la misma nacionalidad, siendo la primera vez que los separatistas de Irlanda han sido vitoreados en Londres.

Nuestro encargado de Negocios en Tánger, Sr. López Roberts, ha telegrafado también al Ministerio de Estado participando haber sido rescatada una mujer, llamada María Pelagrina Ruiz, y dos niños, que vivían en los alrededores de Ceuta, y fueron secuestrados el 17 de Mayo último por los moros de Beni.

«Ella es hija del español José Pelagrina Bravo, que vive en la provisional de Ceuta y en el sitio conocido por Casas de Angel.

Noticioso el alcalde, Sr. Prast, de cierta denuncia en la que se afirmaba que a los menegidos recogidos en el Campamento de desinfección, ya que trabajan en el parque del Oeste, se les daba alimentos en malas condiciones, quiso comprobar la certeza del caso, para poner el remedio correspondiente.

Al efecto marchó ayer el Sr. Prast, en unión del director general de Seguridad, al mencionado parque, donde observaron que el chorizo que se daba como merienda a los trabajadores estaba en malas condiciones.

Para evitar que el hecho se repita, dará el alcalde las oportunas órdenes, de acuerdo con el presidente de la Asociación Matritense de Caridad, señor conde de Peñalver, para que todo el suministro de comestibles se haga en lo sucesivo por subasta.

La pavimentación. También estuvo ayer el Sr. Prast en el Ministerio de Fomento, donde recomendó el pronto despacho del expediente de pavimentación de Madrid, pues de tal asunto depende en gran parte el embellecimiento de la villa y corte.

Igualmente se ocupó de la conveniencia de que el lugar de la Moncloa llamado la Tinaja, que está abandonado, sea cedido al Ayuntamiento para dar mayor expansión al parque del Oeste.

Visitando al alcalde. Durante el día de ayer visitaron al nuevo alcalde, Sr. Prast, las siguientes Comisiones: Una del gremio de hoteles de Madrid, para protestar de que se les siga el procedimiento ejecutivo para el cobro del impuesto sobre alcoholes.

Otra del gremio de ultramarinos para felicitarle por su nombramiento de alcalde de Madrid, y otra de los comerciantes del segundo trozo de la Gran Vía, para que se active el pago de indemnizaciones a que tienen derecho.

Los carreteros municipales. No obstante el despidio de los carreteros municipales, ayer se efectuó todo el servicio de limpiezas con normalidad y sin que ocurrieran incidentes.

En lugar de los carreteros huelguistas trabajó parte del personal del ramo de Vías públicas.

Los concejales socialistas Sres. Besteiro y Mora han significado al alcalde su disgusto por haber facilitado al contratista del servicio de limpiezas, personal del Municipio en sustitución de los huelguistas.

EN EL DISTRITO DE LA INCLUSA Presidida por el teniente de alcalde, señor Millán, y con asistencia de los concejales y de gran número de vecinos é industriales del distrito, se ha celebrado una reunión en la Tenencia de Alcaldía del distrito de la Inclusa, en la que ha quedado hecho el programa de los festejos que han de celebrarse los días 6, 7, 8 y 9 de Agosto próximo en dicho distrito, con motivo de la verbena de San Cayetano.

NOTICIAS SUCESOS

Los efectos del alcohol.

En el día de ayer, y en una taberna establecida en la calle de la Magdalena, de la que es dueño José María Bernardo, un sujeto llamado José María Salguero, después de tomarse unas copas comenzó a charlar con otros parroquianos que había en el establecimiento, y a poco se entabló una violenta discusión.

Para calmar los ánimos, en vista de que la cosa pasaba a mayores, intervino el tabernero.

Salguero entonces, cogió una botella, lanzándola sobre el tabernero pacificador, comenzando entonces una lucha a botellazos, ante la cual todos los parroquianos huían desfavoridos.

Por fin se impuso el orden, con la intervención de los agentes de la Policía, resultando de la contienda tres heridos con lesiones de pronóstico reservado.

Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado.

Cuidado con los coches. En la plaza de las Cortes fué atropellado por un coche de punto el manguero Manuel Vecino, que resultó con graves lesiones en todo el cuerpo, de las que fué asistido en la Casa de Socorro del distrito, pasando después en una camilla al Hospital provincial.

Grave caída. Venancia Aguado Sancho se cayó anoche de una silla en su domicilio, produciéndose lesiones graves en la cabeza.

Fué curada en la Casa de Socorro del Hospital, y después fué trasladada al Hospital de la Princesa.

Muerte repentina. La anciana Cestrea Sotomayor, de setenta años, falleció repentinamente en su domicilio de la calle Sombreguera, 2.

El Juzgado se personó en el lugar del suceso, y ordenó la conducción del cadáver al Depósito judicial.

¿POR QUE CURAN TAN MARAVILLOSAMENTE CON EL X2? LAS ENFERMEDADES DE LA PIEL? PORQUE EL X2 FAVORECE EL BUEN FUNCIONAMIENTO DE TODOS LOS ORGANOS Y MODIFICA EL MEDIO.

SECCION AGRARIA

Asamblea social en Berga. En la ciudad de Berga se celebrará durante los días 25 y 26 del corriente una Asamblea Social Agraria, a cuyo efecto se ha celebrado ya una reunión preparatoria convocada por el Centro parroquial de Obras Sociales de Berga.

Presidirá la Asamblea el ilustrísimo y reverendísimo Prelado de Solsona.

El día de Santiago tendrá lugar la sesión inaugural de la Asamblea, celebrándose por la mañana un solemne Oficio; por la tarde un mitin agrario, y por la noche un banquete.

El día 26 será la inauguración del nuevo local social del Sindicato Agrícola de Aviá, y por la tarde se celebrará en Berga una velada literario-musical.

Las sesiones de la Asamblea tendrán lugar a distintas horas y en diversos lugares, y serán los ponentes los Sres. D. José María Boix, D. Luis Jover y Munell, D. José María Gich, D. Luis Jover y Brandoy y D. Arturo Danna.

Además, el reverendo padre Gabriel Palau, S. J., ha aceptado el encargo de dar una conferencia, especialmente dirigida a los párvulos, y doña Caridad Girondier, viuda de Miguel y Badá, dará otra conferencia, especial para las señoras.

Mitín en Munguía. En Munguía (Vizcaya) se ha celebrado un gran mitin, en el que tomaron parte los padres Chabaud, Gofí y Goerzaga, y cuyo acto tuvo por objeto la fundación del Sindicato Agrícola de Munguía, que quedó formado bajo la presidencia de D. Benito de Gamboa, y siendo nombrado secretario D. Jenaro Euderia.

El mismo día de su fundación se inscribieron 140 socios, número que aumentó ya considerablemente, y que hace abrigar grandes esperanzas a los fundadores del Sindicato.

DE SANTANDER

El Príncipe de Mónaco. SANTANDER 23. Al medio día de hoy llegó, acompañado de varios profesores extranjeros, S. A. R. el Príncipe Alberto de Mónaco, que con sus acompañantes, marchó a Puente Viejo, con objeto de visitar los trabajos de exploración de una gruta prehistórica, que se están realizando bajo la dirección del profesor montañés D. Hermínio Alcalde del Río.

Dichos trabajos se llevan a cabo por cuenta del Príncipe de Mónaco.

Su Alteza vino en el yate Hirondele, que zarpó esta noche, llevando a bordo al regío viajero.

El «Patria». Ha zarped de estas aguas, con rumbo a Cádiz, el crucero cubano Patria. Se le hizo una cariñosa despedida.

INFORMACION MILITAR

Destinos de Sanidad. Subinspectores médicos de primera clase: D. José González García, al hospital de Bugos, como director, y D. Eliseo Muro, a excedente en Larache, y en comisión, a desempeñar el cargo de jefe de Sanidad de dicha Comandancia.

Subinspectores médicos de segunda clase: D. Víctor García Iparaguire, a secretario de la Inspección de Sanidad Militar de la tercera región; D. José Mariano López, a la asistencia personal de planta mayor de la Capitanía general de la tercera región y Subinspección; D. José Fernández Salvador, al hospital de Valencia; D. José Barreiro de la Iglesia, a excedente en Melilla, y en comisión, jefe de la Clínica de comprobación de los hospitales de aquella plaza, y D. Marcial Martínez Capdevila, jefe de Sanidad de Larache y director del hospital de dicha plaza, cesa en el primero de dichos cometidos, continuando de director del mencionado hospital.

Médicos mayores: D. José Gisch, a excedente en la cuarta región; D. Domingo Coma, a excedente en la primera región, y en comisión, al Instituto de higiene militar; D. Eulogio del Valle, a excedente en la séptima región; D. Angel Morales, al hospital de Mahón, y D. Santos Rubiano, al Instituto de higiene militar.

Médicos primeros: D. Delfín Hernández Trigaray, al primer batallón del regimiento Infantería de Borbón; D. Felipe Pérez Alvarez, al batallón Cazadores de Tarifa; D. Niño Bonet, al batallón Cazadores de Tala-

«GACETA»

SUMARIO DEL DIA 23

derogando el párrafo 1.º del artículo 160 del Código de Justicia Militar, autorizado por la ley de 25 de Junio de 1890.

—Real decreto declarando condecoración oficial la medalla conmemorativa de la batalla de Chiclana.

—Otro nombrando vocal del Consejo de Administración de la Caja de Huérfanos de la Guerra al general de división de la Sección de Reserva del Ejército D. Luis Expeleta Contreras.

Ministerio de Gracia y Justicia.—Reales órdenes nombrando para los Registros de la Propiedad de Belchite, Ponsagada, Murias de Paredes, Pastrana y Viver, a D. Ambrosio López Salazar y Arcos, D. Millán Hernández Monje, D. Laureano Morejón y del Valle, don Manuel Ortega y Baeza y D. Julio Salinas Romero, respectivamente.

Hacienda.—Real orden declarando que la venta por mayor de bacalao, sea ó no exclusiva, debe seguir figurando en la clase primera de la tarifa primera de las unidades al vigente Reglamento de industrial.

Instrucción pública y Bellas Artes.—Real orden disponiendo se clasifique como de beneficencia particular la fundación benéfico-educativa instituida en Lejona (Vizcaya) por D. José Antonio de Oadiz.

—Otra disponiendo se den las gracias a D. J. C. Cebrián, español residente en San Francisco de California, por los importantes donativos que ha hecho de libros y material de enseñanza al fomento de la cultura popular en nuestro país.

—Otra disponiendo no se provea la cátedra de Literatura y Lengua castellana del Instituto de Albacete, anunciada a concurso por Real orden de 13 de Junio último.

—Otra disponiendo se den los ascensos de escala, y que los graduados numerarios que se mencionan pasen a ocupar en el escalafón los números que se indican.

—Otra nombrando delegados oficiales en el VI Congreso internacional de Electrológica y Radiología médica que se celebrará en Lyon el 27 del actual a D. Luis Cirera, D. Celestino Calatayud y D. Joaquín Deere.

Fomento.—Real orden disponiendo que para la designación de veedores a que se refieren los artículos 1.º y 2.º del Real decreto de 29 de Mayo del año actual, sea indispensable en lo sucesivo como requisito previo que las entidades a quienes se autoriza para su nombramiento lo soliciten de este ministerio; el cual con los informes que estime convenientes concederá ó no la facultad de nombrar veedores.

ADMINISTRACION CENTRAL Gracia y Justicia.—Dirección general de los Registros y del Notariado.—Orden resolutoria del recurso gubernativo interpuesto por el notario D. Enrique Miralles contra la negativa del registrador de la Propiedad de Valladolid a inscribir una escritura de préstamo hipotecario.

Hacienda.—Dirección general del Tesoro público y Ordenación general de pagos del Estado.—Noticia de los pueblos y Administraciones donde han cabido en suerte los premios mayores del sorteo de la Lotería Nacional celebrada en el día de ayer.

Dirección general de lo Contencioso del Estado.—Resolviendo expedientes incoados en virtud de instancias solicitando exención del impuesto que grava los bienes de las personas jurídicas.

Gobernación.—Inspección general de Sanidad exterior.—Anunciando que en Dakar (Africa Occidental) han vuelto a producirse casos de peste, existiendo epidemia de peste murina.

—Idem haberse reproducido casos de cólera en Manila (Filipinas).

Instrucción pública.—Subsecretaría.—Anunciando que D. José Tragó forma parte, en concepto de vocal, del Tribunal de oposiciones para proveer la cátedra de Armonía vacante en el Conservatorio de Música y Declamación.

—Nombrando catedrático numerario de Farmacia práctica y legislación relativa a la Farmacia, de la Universidad Central, a don Eduardo Esteve y Fernández Caballero.

—Rectificando la Real orden de 7 del actual relativa al nombramiento de profesor de ascenso de la Escuela de Artes y Oficios de Jerez de la Frontera a favor de D. Ramón del Alezár y Saleta.

—Ascensos y nombramientos de personal subalterno dependiente de este ministerio.

Dirección general de Primera enseñanza.—Rectificando al anuncio de 3 del actual relativo a la convocatoria para proveer en turno de cesantes la plaza de oficial de Secretaría de la Sección administrativa de Primera enseñanza de Castellón.

Fomento.—Dirección general de Obras públicas.—Servicio Central de Puertos y Faros.—Declarando la caducidad de la concesión otorgada por Real orden de 13 de Julio de 1907 a la Compañía minera Bilbao-Santander para construir un muelle embarcadero en la margen izquierda de la ría del Astillero (Santander).

RELIGIOSAS

DIA 24.—VIERNES Santa Cristina, virgen y mártir; Santos Vicente y Víctor, mártires; San Francisco Solano, confesor, y Santa Aquilina, mártir. La Misa y Oficio divino son de San Vicente de Paul, con rito doble y color blanco.

Parroquia de Santiago (Cuarenta Horas). A las siete de la mañana se expone a San Divina Majestad. A las diez, Misa cantada. A las cinco, solemnes vísperas con asistencia del Venerable Cabildo de señores charras párrocos de esta corte. A las siete y cuarto se rezará el Santo Rosario y la Novena.

Capilla del Santo Cristo de San Ginés.—A las diez, Misa cantada. Al anochece, Meditación, santo Rosario y plática.

Encarnación.—A las cinco de la tarde, solemnes vísperas.

Capilla de la V. O. T. de San Francisco.—A las seis, como todos los viernes, Exposición, Corona, plática, por D. Leoncio de Santiago, Reserva y Vía Crucis.

Comendadoras.—Comienza la Novena al Apóstol Santiago; por la tarde, a las seis, se manifestará S. D. M.; seguirá la Estación y Santo Rosario, sermón, a cargo del reverendo padre Ramon, Novena, Coronas y Reserva. Desde este día, a vísperas, hasta el 1 de Agosto, puesto el sol, hay Jubileo plenísimo, ganándose indulgencia plenaria con la visita de esta Iglesia.

(Este periódico se publica con censura eclesiástica).

ESPECTACULOS PARA HOY PRINCEPE ALFONSO.—De cinco y media a doce y media, sección continua de cinematógrafo con sensacionales estrenos. Pelcos y plateas, 3 pesetas. Butacas, 30 y 50 céntimos.

BENAVENTE.—De seis de la tarde a doce y media de la noche, sección continua de cinematógrafo.—Grandiosos estrenos todos los días.

IMPRESA: PIZARRO, 14.

Sidra Vereterra y Cangas preferida por cuantos la conocen.

FESTEJOS EN MADRID

UN PROGRAMA La Comisión especial del comercio, industria, Círculos y otras entidades, encargada de organizar los festejos populares que subvencionará el Ayuntamiento con 10.000 pesetas, a fin de recrear al vecindario madrileño en la segunda quincena de Agosto y primeros días de Septiembre, tiene ya acordados en principio los siguientes números:

Verbenas en el Retiro, con los alicientes peculiares y típicos.

Fiesta náutica en el estanque de dicho parque.

Carroussel militar en la Plaza de Toros.

Rallye globos, es decir, suelta de globos, cuya captura estará a cargo de automóviles y motocicletas.

Cabalgada alegórica.

Cines gratuitos.

Dianas, retretas y conciertos al aire libre.

EN LOS CUATRO CAMINOS En el salón de actos de la Asociación de propietarios, industriales y vecinos de Cuatro Caminos, se ha celebrado una reunión, con objeto de acordar las fiestas que del 1 al 4 del próximo mes de Agosto han de verificarse en dicha barriada, en honor de su Patrona, Nuestra Señora de los Angeles.

Por acuerdo de los reunidos, quedó nombrada la siguiente Comisión ejecutiva:

Don Fulgencio de Miguel, concejal del distrito de Chamberí, presidente; vicepresidente, D. Gabriel Moreno Pané, alcalde de barrio de Bellas Vistas, y D. Julián Sanz; tesorero, D. Adrián Gutiérrez; contador, don Saturnino García; secretario, D. José Coello, alcalde de barrio de Cuatro Caminos; vicepresidente, D. Aniceto Garrido; presidentes de secciones, D. Fructuoso del Toro y don Manuel Morato, y 36 vocales de los de mayor prestigio en ambos barrios.

NOTAS AGRICOLAS

MERCADOS NACIONALES Arévalo.—Mercado de granos. Cotización al detall del día 21 de Julio de 1914.—Trigo, de 50 a 50 1/2 reales las 94 libras castellanas; cebada, a 26 ídem la fanega; algarrobas, a 40 ídem la idem.

Cataluña, la entrada de trigo en 50 fanegas.

Tendencias del mercado, sostenida, Temporal, lluvioso.

CRUZADA DE LA ENSEÑANZA CRISTIANA

por DON JUAN AGUIRRE Y BARRIO

Libro indispensable para quien se preocupe de la enseñanza religiosa. El producto líquido de la venta de este libro se destina a las escuelas.

Único punto de venta en Madrid, en el kiosco de EL DEBATE, calle de Alcalá, frente a la iglesia de las Calatravas.

EL DEBATE

Redacción y Administración: Desengaño, 12. - MADRID

Apartado 486. - Teléfono 365

Se admiten escuelas hasta las tres de la madrugada en la Imprenta, CALLE DE PIZARRO, 14. - Los pagos adelantados.

TARIFA DE PUBLICIDAD

Table with 2 columns: Artículos industriales, Noticiales, etc. and Pesetas.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Table with 4 columns: Año, Sem, Trim, Mes and Pesetas.

Cada anuncio satisfará 10 cts. de impuesto.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

LINEA DE BUENOS AIRES, LINEA DE NEW-YORK, CUBA Y MEXICO, LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA, LINEA DE FILIPINAS, LINEA DE FERNANDO POO, LINEA BRASIL-PLATA

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA

Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso e instruido personal.

MAQUINAS DE ESCRIBIR Y CALCULAR

Gran taller de reparaciones de Emilio Yebra, mecánico por oposición del Ayuntamiento de Madrid. Compose máquinas de escribir y calcular de todos los sistemas conocidos hasta el día, habiendo obtenido Medalla de Oro y dos de Plata en distintas Exposiciones.

Conferencia de VAZQUEZ DE MELLA

La «Unión de Damas Españolas» ha publicado en un folleto la elocuentísima conferencia pronunciada por el insigne orador D. Juan Vázquez de Mella en la Academia de Jurisprudencia.

PUBLICACION DE LA OFICINA DE TRABAJO DE LA ACCION SOCIAL POPULAR. BRUCH, 49, Apartado 273. - BARCELONA

SINDICATOS Y CAJAS RURALES. Director en Derecho, Licenciado en Filosofía y Letras y Profesor de Estudios Superiores de Derecho (Bilbao).

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAONA VICTORIA

A los propagandistas sociales. Recomendamos el utilísimo libro intitulado Para fundar y dirigir los Sindicatos agrícolas.

CONFERENCIA pronunciada en la Semana Social de Pamplona por el reverendo padre FR. PEDRO GERARD

RETO MARTZ RIVAL QUE ESPERA

Retó a las casas extranjeras que anuncian que sus tintas para escribir no tienen rival en España. El autor y fabricante de las tintas españolas tituladas Martz las someterá al fallo de un tribunal de notables calígrafos.

Table with 3 columns: CLASES, Propiedades de las tintas Martz, Precios del frasco en Madrid

PAQUETES TINTA EN POLVO PARA ESCUELAS. Despacho al por mayor y menor: Aduana, 27, piso primero. - MADRID

ANUNCIOS BREVES Y ECONÓMICOS

Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras. Su precio es el de 3 céntimos por palabra. FABRICA DE MOSAICOS hidráulicos. LA FABRIL MARGUEÑA. JOVEN ilustrado, empleado del Estado.

SOCIEDAD DE Altos Hornos de Vizcaya BILBAO. FABRICAS EN BARACALDO Y SESTAO. Lingote al cok de calidad superior para fundiciones y hornos Martin-Siemens.

EL RELOJ "INVAR" DE PRECISION ANTEOJOS. Llamamos la atención sobre esta marca. El reloj Invar, que por su construcción sólida y gran precisión ha obtenido el gran diploma de honor en la Exposición de Bruselas de 1910.

MUEBLES. Los mejores y más baratos, con grandes facilidades en el pago. P. y Z. 15 Casa Frutos. AGENCIA DE PUBLICIDAD Emilio Colomina

Acción Social Católica.

Orientaciones e indicaciones para la formación de Sindicatos Agrícolas. El agricultor y el obrero en el Sindicato Agrícola.

FOLLETÍN DE EL DEBATE (48)

Los últimos días de Pompeya

—Y, ¿por qué decís para no levantarse más? —Como no pueden encenderse ya las cenizas, como no puede renacer un amor muerto, así tampoco un pueblo recobra su libertad perdida.

—¿Quién osará tocar a los laureles que adornaban del héroe la cabeza? Son gloriosas guirnaldas de unos tiempos que ya acabaron su feliz carrera.

LA EXCUSA DEL PLACER. ¿Quién osará tocar a los laureles que adornaban del héroe la cabeza? Son gloriosas guirnaldas de unos tiempos que ya acabaron su feliz carrera.

IV. ¡Coged, pues, flores y trenzad coronas! Todavía tenemos la Belleza, y la tendremos mientras corra el agua, mientras azul el firmamento sea.

levantado mientras hablaba; iba con su padre y un esclavo con un farol; venían de comer en casa de un vecino. —¿No reconoces mi voz?—continuó—; soy la hija del poderoso Diomedes.